
★協同村では、３密に注意しながら、農作業や雑木林の整備を、職員や協同村運営委員、農作業応援隊、草刈り隊、ワ

ーカーズコープさん、農業塾の皆さんなどのメンバーによって継続しております。毎週メンバーに発信している農作業

報告を、皆さんとも共有するために掲載いたします。 

                                    協同村運営委員会事務局 赤間幸彦 

【作業報告 6/11～6/16】  

・6/11（土）ＡＭ。どんぐりヤマ整備作業を行ないました。応援隊の内海さん、応募の荒井さん、食と農の真鍋さん、 

エコネットの森さんが参加してくれました。焚火を初めて燃やそうとしたのですが、以前の雨の湿り気が残っており、 

何回かのチャレンジの後、残念ながら今日は断念しました。ステージの更新のため、過去の伐採木を丸太切りにし、 

ステージ近くまでリヤカーで運搬を繰り返しました。皆さんの協力で、20本を超える丸太を集めることができまし 

た。参加の皆さん、本当にお疲れ様でした。これから 9月にかけ、ステージ更新のため、力仕事が多くなります。 

大勢の参加お待ちしております。 

 

 

 

 

 

 

 

・6/14（火）ＡＭ。協同村の畑の草刈り作業を行ないました。応援隊の半田さんとお芋くらぶの月坂さん夫妻が参加し 

てくれました。里芋の畝間と落花生～里芋のスペースを、バヤ刈り機と三角ホーなどを使いながら除草をしました。 

曇り空から次第に小雨が強まって来たので、風邪をひかないよう、早めに切り上げました。皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

・6/16（木）PM。協同村運営委員会終了後、昼食をはさんで、山崎さんを講師として、所沢食と農の人達と一緒に耕 

運機の練習を行ないました。奥の区画のバヤ刈りや草取りも行ないました。これからしばらく雑草との闘いが続きま 

す。皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 



【作業報告 6/21～6/23】  

・6/21（火）ＡＭ。昨年の農業塾区画の除草を行ないました。応援隊の榑松さんとワーカーズコープの登坂さん・野村 

さん・田中さん・津坂さん・藤間さん・岩波さんが参加してくれました。雑草が思いのほか根を強く張っており、手 

作業で除去するのに時間がかかってしまいました。20区画のうち 2区画しか除草できませんでした。曇り空でした 

が不快指数が高く、急遽、簡易テントで休憩場所を設けました。皆さん、お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

  

・6/21（火）ＰＭ。昨年の農業塾生の 

藤原さんが、農業塾の除草に来てくれ 

ました。雑草の根強さに驚いていました。 

藤原さん、お疲れ様でした。 

 

・6/23（木）ＡM。6/25（土）の整備作業の準備として、保護植生の支柱立てとスズメバチ注意看板の設置を、赤間 

一人で行ないました。 

【作業報告 6/25～6/28】  

・6/25（土）ＡＭ。どんぐりヤマの整備作業として、除草・樹木のプレート作成と装着・堆肥の切り返しを行ないまし 

た。応募の谷さん親子とご友人・小山さんご夫妻、応援隊の内海さん・岡本さん・西村さん、協同村の宮良さん、所 

沢食と農の鷹巣さん・真鍋さん、エコネットの井草さん・菊一さん、理事の布留川さん・相沢さんと沢山の人達が参 

加してくれました。プレートは 16枚ほど、板の名称記入・穴あけ&紐とおしの後、エコネットの方に教えられなが 

ら、コナラ・ヤマザクラ・クヌギ・ホオノキ・シラカシ・サワラなどの幹に結びつけてゆきました。今回は目立つ場 

所を選んでの少数の装着となりましたが、プレート作りは今後も継続したいと思います。皆さん、お疲れ様でした。 

そして、プレート作業の傍ら、除草と堆肥切り返しを継続してくれた皆さんも、お疲れ様でした。 

  

 

 

 

 

 

・6/28（火）AM。鉄塔側駐車場で、駐車の障害となる 4本の木の伐採&伐根・除草を行ないました。応援隊の北 

原さん・榑松さん、ワーカーズコープの登坂さん・野村さん・田中さん・津坂さん・藤間さん・岩波さんが参加し 

てくれました。山崎さん夫妻の指導のもと、伐根のためのパイプやチェーンを組み立て、1本ずつ皆の力で伐根を 

行ないました。おかげさまで、駐車場を広く使いやすくすることができました。猛暑の中、皆さんほんとうにお疲 

れ様でした。 

 



 

 

 

 

 

 

 

・6/28（火）PM。どんぐりヤマ雑木林のトイレ奥のバヤ刈りと、7/3（日）第 2回綿くらぶの準備としてのバヤ刈

りを行ないました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【作業報告 7/3～7/5】  

・7/3（日）ＡＭ。第 2回綿くらぶが開催されました。心配された猛暑もやや緩まり、スタッフの皆さんと一緒に、 

落花生の除草とマルチ外し・綿の除草と苗の植え付け・ひまわりの除草を行ないました。次第に日差しが強まり、 

11時すぎに終了しましたが、皆さんの協力で、予定どおりの作業を終わらせることができました。講師の山崎さん 

夫妻・スタッフの皆さんそして綿くらぶの参加者の皆さん、ほんとうにお疲れ様でした。 

蒔き直しの綿も増えています。このまま無事に育ってくれることを祈ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・7/5（火）AM。鉄塔側駐車場の除草を行ないました。綿くらぶの佐藤さんと応援隊の吉崎さん・榑松さんが参加 

してくれました。先週、抜根した 4本の木の跡の地盤が緩いので、ハンマーを打ってから、軽トラックを往復さ 

せて地固めしました。その後、除草しながら、パンクの原因になりそうな竹の埋もれた切り株や根などを丁寧に 

除去しました。蒸し暑さの中、皆さんお疲れ様でした。 

 

 

 

 



・7/5（火）PM。日差しが弱まったので、畑の作業を行ないました。吉崎さんが、午後も参加してくれました。 

台風余波の強風に備え落花生の外したマルチに土を乗せ、里芋の畝間の除草などを終わらせることができました。 

吉崎さんほんとうにお疲れ様でした。 

 

  

 

 

 

 

 

 

【作業報告 7/9～7/12】  

・7/9（土）ＡＭ。どんぐりヤマ整備作業を行ないました。協同村の金石さん、所沢食と農の真鍋さん、応援隊の半田 

さんが参加してくれました。バヤ刈り機の練習もしながら、除草を皆で時間一杯行ないました。参加者が少なかった 

のが残念でした。皆さん、お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

・7/12（火）AM。協同村の奥の畑の除草、昨年の農業塾の区画ロープの撤去を行ないました。応援隊の月坂さん・ 

榑松さんが参加してくれました。小雨がぱらつく天気でしたが、お昼まで作業を行ないました。お二人とも、お疲 

れ様でした。 PM。雨がやんでくれたので、バヤ刈りの続きを赤間が行ないました。 

 

 

 

 

 

 

  

蔓延防止措置は解除されましたが、コロナ対策は継続してゆきます。 

※コロナ感染者数は、増加に転じ、第 7波とも報じられています。屋外の作業で、密にならないよう注意しながら 

作業は続けていきます。念のためマスクはご持参ください。少しでも健康に不安がある方は、参加を見合わせるよう

お願いいたします。参加希望の方は、活動推進部までご連絡下さい。 

                                   


